



INFOLETTRE TRIMESTRIELLE -FÉVRIER 2018-

Le **Mouvement Europe-Écologie-Les-Verts** est composé de deux collèges : le **Parti politique** structuré de façon hiérarchique, et le **Réseau coopératif** structuré de façon horizontale.

Rédigée par des membres du **Comité national d'animation du Réseau coopératif**, cette infolettre, destinée aux **Coopératrices et Coopérateurs**, a pour objectif de présenter les actions passées et à venir.

Nos Infolettres font apparaître la **diversité des points de vue** qui coexistent au sein du **Réseau coopératif**. De manière toute aussi importante, elles sont destinées à faire connaître les actions militantes écologistes que nous portons ou soutenons.

Bonne lecture !

Le Comité de rédaction

SOMMAIRE

- **Appel à cotisations pour 2018**
- **Nouvelles des prochaines Assises décentralisées de l'écologie et de la solidarité.**
- **Bientôt les Assises de l'écologie et de la solidarité !**
- **La vie du Réseau coopératif**
- **Mensonges et tromperies nucléaires.**
- **De l'espéranto-manie en général. Épisode 6.**

Appel à cotisations pour 2018 !

Le Réseau coopératif est notre bien commun ! Pensons chacune et chacun d'entre nous à renouveler notre engagement ! Il suffit pour cela d'adresser le **formulaire ci-joint**, accompagné d'un chèque de 20 ou 10 euros, à l'ordre de **AF-EELV**, au secrétariat de sa région (<http://eelv.fr/contact-en-region>).



Il est également possible de régler sa cotisation en ligne, en se rendant sur la page <https://soutenir.eelv.fr/cooperer/>.

Si vous êtes imposable, les 2/3 de votre cotisation seront déductibles de vos impôts sur le revenu en 2019.

Le Comité d'animation du Réseau coopératif

Nouvelles des prochaines Assises décentralisées de l'écologie et de la solidarité.

Le processus engagé par quelques militants de l'écologie politique, dès le mois de juin 2017, pour refonder un nouvel

espace de l'écologie politique en France, en est au démarrage. Mi-mars, des débats se tiendront un peu partout en France sur des thématiques écologistes, dont l'une concerne la future organisation d'un espace de l'écologie politique ouvert à toutes les tendances de l'écologie.

Le **Réseau coopératif EELV** y participera, avec son expérience de structure coopérative en politique. Il est important que tous les courants de l'écologie, politiques et non politiques, participent à ces débats, pour que ce futur espace de l'écologie politique puisse les représenter, afin de peser sur le futur de la société française, à l'égal d'autres courants qui ont émergé en 2017.

Un site web sera créé mi-mars pour vous informer des dates et lieux de ces débats proches de chez vous. Connectez-vous sur le site coop.eelv.fr pour avoir plus d'informations sur ces assises.

A l'automne 2018, une synthèse de tous ces débats sera réalisée, afin que le mouvement EELV, le Parti et la Coopérative, avec tous les courants de l'écologie politique qui le voudront, s'en inspirent pour construire une charte et une organisation novatrice en politique.

Denis Guenneau
Coopérateur EELV
Île-de-France

Bientôt les Assises de l'écologie et de la solidarité !



**C'est un truc avec les écoles ...
tous les écoles !**

Je vais parler de moi... J'ai quitté le parti il y a maintenant un peu plus de deux ans, parce que j'y étais mal à l'aise depuis très longtemps. Pour moi, faire de la politique n'était pas ce qui se pratiquait dans toutes les instances du parti des Verts et puis

d'EELV, même si je reconnais l'utilité, dans nos institutions nationales, européennes et internationales, des partis dans l'action politique. On pourrait imaginer un monde sans partis, mais nous n'en sommes pas encore là.

J'ai mis du temps avant de comprendre et d'accepter que faire vivre une action politique pouvait se faire aussi en dehors des partis.

Alors, pendant ce temps de "mûrissement", j'ai fait, pendant un peu moins de 20 ans, le service minimum..., ce qui m'a permis de résister à la tentation de quitter tout engagement politique.

Pendant cette période j'ai été un bon petit soldat. Je me suis donc présenté en tant qu'individu, et non sur des listes, à toutes les élections où la présence de l'écologie me semblait nécessaire : départementales, législatives, et même une fois à une sénatoriale. J'ai fait une exception en montant une liste pour les municipales : en tant qu'élu, j'ai connu quelques réussites, mais cela ne m'a jamais vraiment satisfait, ce que j'ai pu cependant assumer sans problèmes.

Pour moi, faire de la politique ce n'est pas me mobiliser pour faire vivre une machine ayant pour seul objectif la représentativité institutionnelle de l'écologie, même si je reconnais qu'il est nécessaire que certains le fassent et, dans ce cas, j'aimerais que pour eux cela soit simplement un moment de vie.

J'ai commencé à être à ma place dans la structure du mouvement EELV en adhérant à la Coopérative EELV et en participant à son évolution à l'intérieur des nouveaux statuts.

Là, ce n'est plus la machine politique et ses applications qui me mobilisent mais les individus et leurs engagements politiques. D'un côté, l'affrontement guerrier des partis et, de l'autre, la bienveillance de la confrontation ou des désaccords féconds... Il n'y a pas de reproche dans mes propos, cette différence est structurelle, et j'ai déjà reconnu que ces deux approches étaient nécessaires, et même que leur coexistence pouvait être source de complémentarité en permettant aux deux entités, le Parti et la Coopérative, de s'enrichir mutuellement, tout en créant des garde-fous au travers de **l'Agora**.

En résumé, je pense que les partis sont encore nécessaires mais qu'ils donnent la priorité à ce qui constitue la "machine", ce qui est l'inverse d'une motivation radicale écologiste. **La Coopérative EELV travaille à construire ce que nous espérons sera l'avenir**, en donnant la priorité à ce qui constitue "en même temps" la personne dans ses deux dimensions que sont l'individu et le collectif. Et l'Agora devrait devenir l'endroit du dialogue fructueux, formateur et encadrant, entre une entité que l'on appelle encore "Coopérative" et un Parti.

Aujourd'hui, au moment où l'on prépare les **Assises ouvertes à tous les écologistes**, quelle que soit l'entité qui en ressortira, j'espère que ce modèle de fonctionnement retiendra l'attention.

Et pour cela nous devons nous mobiliser pour que le Réseau coopératif devienne l'un des moteurs de ces Assises. Cela représente un énorme travail de communication. Il faudrait multiplier les rencontres pour relayer ce que nous sommes et présenter notre modèle de fonctionnement et d'ouverture à l'intérieur d'EELV et au dehors. Nous avons donc besoin d'un document de communication axé sur les Assises et mettant en avant le modèle que nous voulons porter...

Donnez votre avis en laissant des commentaires au bas de ce texte en suivant le lien.

Christian Olive
Coopérateur EELV
Languedoc-Roussillon

La vie du Réseau coopératif.

Un weekend de travail a eu lieu à Marseille les 3 et 4 février. Il a réuni une dizaine de coopératrices et coopérateurs pour travailler sur l'avenir du Réseau coopératif. Ils y ont décidé, entre autres, d'allouer un budget de 10 000€ pour toutes les actions qui seront organisées par le Réseau coopératif EELV en 2018. Une première action en 2018 sera de participer au financement, pour un montant de 1 000€, aux frais de justice engagés par la commune de Bovel en Bretagne, laquelle refuse l'installation des compteurs électriques Linky sur son territoire.

Une autre action à venir, sera d'attribuer 2 000€ pour créer en 2018 un outil de formation à l'écologie. Une équipe de volontaires, qui y apporteront leurs contributions originales, est en cours de constitution. Si vous voulez y participer, envoyez un mail sur la liste du Comité National d'Animation du Réseau coopératif (nat-coop-comite-animation@listes.eelv.fr). Nous prendrons contact avec vous.

Le Comité d'animation du Réseau coopératif

Mensonges et tromperies nucléaires...

La loi de programmation militaire de Macron prévoit de relancer la production d'engins nucléaires et de vecteurs pour les propager, ce qui, pour moi, est une trahison de la signature de la France au traité de non-prolifération des armes atomiques. Les moyens financiers annoncés sont considérables, et les mensonges pullulent dans la communication des entreprises qui s'y adonnent. L'État français, SANS AUCUN DEBAT digne de ce nom, ni même de vote à l'Assemblée, vient de claquer discrètement en plusieurs fois près de 10 milliards pour sauver Areva et EDF. Une manipulation juridique a remplacé Areva par Orano : nulle part est-il précisé ce que sont devenues les provisions comptables pour démantèlement normalement prévues dans les comptes d'Areva. Notre "électricité bon marché" non seulement ne l'est pas, mais elle nous coûte fort cher : elle représente une part élevée de nos contributions fiscales et sans doute une part plus grande encore de nos dépenses médicales. Toutes ces informations méritent d'être connues du public, car pour moi l'ampleur de la tromperie est ahurissante.

J'invite aussi tout le monde à s'intéresser à l'année 1859 (c'est récent !), où s'est produite une tempête solaire, et à ses conséquences sur les premiers télégraphes électriques qui venaient d'être inventés, et à imaginer, si cela se produit aujourd'hui, les conséquences sur la sécurité nucléaire de toutes les centrales simultanément. Détails à votre disposition.

J'ajouterais que, puisque nous ne savons pas gérer les déchets, nous devons immédiatement arrêter d'en produire. Quand votre flambée fait trop de fumée, vous l'éteignez au lieu d'ajouter du bois !

Alain Persat
Coopérateur EELV
PACA

De l'espéranto-manie en général. Épisode 6.

En été (*somere*) *arboj havas foliojn* (ont des feuilles) *por protekti sin kontraŭ suno* (pour se protéger du soleil). Aujourd'hui, comme c'est l'hiver, les arbres sont en bois. Aussi va-t-on en parler : on ne devrait jamais s'éloigner de son arbre.

